

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

LO QUE ES UTIL ACLARAR

Prensa buena y Prensa mala

Hace algunos meses el Emmo. Señor Cardenal Arzobispo de Toledo publicó una Circular en la que recomendaba a los católicos la buena Prensa y recordaba el deber que tienen todos ellos de apoyarla y sostenerla.

Y en este sentido se viene continuamente clamando; pero—dicho sea sin ánimo de algo que pueda implicar ofensa—al parecer las voces de estos clamores se pierden en el vacío por el grande apego que, según notamos, demuestran muchos a la lectura de la Prensa neutra.

Tanto es esto así, que ya no se comprende cuando tiene puntos de líneas pecaminosas; en sus columnas, pues vemos en manos de clérigos y religiosos esa Prensa pernicioso.

Con semejante conducta no sabemos a que atenernos ni acertamos a distinguir cuál sea la Prensa católica.

Se nos dice que la Prensa buena es la que tiene censura eclesiástica y, sin embargo, a la Prensa que defiende íntegramente y con entusiasmo la tesis católica y combate todos los errores se la desatende y abandonan por los que más interesados debían mostrarse en apoyarla, con toda clase de recursos, empleando la inteligencia, el dinero y la propaganda en su favor.

Hay que hablar sin ambages. Son muchos los sacerdotes y religiosos que abandonan la buena Prensa y apoyan la neutra, y el mal ejemplo arrastra y arrastra las almas al precipicio, porque el mal cunde fiero.

No desconocemos que los que están encargados de dirigir desde la sagrada Cátedra la palabra de Dios, o hayan de combatir los errores en hojas espirituales, si tienen licencia de su Prelado, pueden leer la Prensa neutra para tales casos; pero no los sacerdotes y religiosos que no han de instruir a los fieles y carecen de esas facultades y de esa licencia. Y ninguno puede hacerlo con escándalo de las gentes.

Si sostengo este aserto es por estar instruido por personas dignísimas; y sostengo, además, que es conveniente señalar con más amplitud cuál sea la Prensa que como buena se pueda leer y cuál como pernicioso, deseche; pues todos los buenos conocen, aborrecen y desechan a la impía.

Se recomienda a los católicos seguir el apostolado de las doctrinas de la Iglesia. En su virtud creo un imperioso deber de todo buen católico señalar la grande verdad del mal que se hace en leer y fomentar una Prensa que en una parte de sus columnas, publica las Pastorales de los Obispos y en otra los actos, espectáculos, representaciones, modas y bailes inmorales, sin que se percaten de ello.

Todo eso la Prensa neutra. ¿Cómo, pues, si no se toman medidas energéticas contra ella, van a remediarse los males que producen sus lecturas y exaltarse que la voz de la Iglesia los clamores de los Pastores se pierdan en el vacío de la indiferencia?

Y lo más eficaz es el de combatir por todos los medios la Prensa tantas veces mencionada y proteger la que sin vacilaciones defiende las doctrinas de la Religión. De lo contrario pronto van a sentirse las tristes consecuencias.

Marlo Aramenia y Brea
Estrella, febrero de 1930
(De «El Cruzado Español»)

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

De Mahon ha venido doña Pilar Aznar esposa del Teniente de Navío don Mariano Romero.

—A Madrid ha marchado la Excmo. señora doña Mercedes Chacón, esposa del capitán general del Departamento y su bellísima hija Pilar.

—De Madrid ha regresado doña María de la Figuera de Grey.

—A visitar la Exposición de Barcelona han marchado en automóvil el Director de las Obras del Puerto don Vicente Maese y su bella esposa doña Dolores Cerdán.

—A Tarragona ha marchado la distinguida esposa del Ingeniero Naval don Mateo Abelló.

—En el rápido de esta mañana, han salido para Madrid, la distinguida señora del Almirante Rivera, acompañada de su bella hija María del Pilar.

NOTAS VARIAS

Con toda felicidad ha dado a luz una preciosa niña, la distinguida señora doña María Emilia [Morales, esposa de don Juan Martínez Martínez.

Tanto la madre como la recién nacida, se encuentran en perfecto estado de salud.

Nuestra enhorabuena a los dichosos padres; enhorabuena que hacemos extensiva a toda la familia, especialmente al abuelo paterno, el prestigioso comerciante don José Martínez Miralles.

ENFERMOS

Está restablecido de su enfermedad doña Mery Barrada, esposa del Capitán de Infantería don José Barrada.

—Se halla mejorada de su enfermedad la virtuosa Superiora del Hospital Militar de Marina, Sor Miesela.

LETRAS DE LUJO

Con motivo de cumplirse los 43 años de la muerte del señor don José Luengo Minguez, de grata memoria, se han celebrado esta mañana en la consagrada Iglesia de la Caridad misas por su alma.

A sus sobrinos y a los nuestros distinguidos amigos los señores de Sánchez Belmonte, renovamos la expresión de nuestro sentimiento.

—Seguido de numeroso acompañamiento se celebró ayer mañana a las diez el entierro del cadáver de la bondadosa señora doña Juana Pérez López de García Marqués (q. e. p. d.) a cuya alligida familia, especialmente a su hijo nuestro querido amigo don Antonio García Pérez, dueño del Café Málaga, reiteramos nuestro más sentido pésame.

Cambio de visita

Esta mañana a las once, el Excmo. Sr. Capitán General del Departamento, Almirante Rivera, estuvo en el Ayuntamiento a devolver la visita que hace unos días le hizo el señor Alcalde.

S. E. iba acompañado de su Ayudante-Secretario señor Sánchez Ocaña.

Un banquete

En el Gran Hotel, el Alcalde señor Muñoz Delgado, con motivo de su nombramiento ha sido obsequiado hoy con un banquete por sus compañeros del Cuerpo Administrativo de la Armada.

Ofreció el acto el Intendente don Pedro Molero, contestando el señor Muñoz Delgado agradeciendo el agasajo.

Conferencia de la tarde

(Servicio telegráfico de nuestro corresponsal en Madrid)

Berenguer trabaja

Madrid.—El general Berenguer trabajó durante la mañana de ayer domingo en su despacho del Ministerio del Ejército.

Asistió al concierto que se celebró en el teatro de la Comedia y por la tarde paseó.

Después siguió trabajando en su despacho.

Weyler sigue grave

Madrid.—Continúa en el mismo estado de gravedad el general Weyler.

Al domicilio del paciente acuden personalidades de todas las clases sociales, especialmente del Ejército y de la nobleza interesándose por su salud.

También se interesan por su estado la familia real y el Gobierno.

El Carnaval

Madrid.—El Carnaval transcurre desanimado.

A consecuencia de la nevada que cayó ayer de madrugada reina mucho frío, lo que contribuye a su desanimación.

En el Paseo de Rosales aparte de algunos niños distraídos de buen gusto, faltaron carrozas y coches adornados y no se levantaron tribunas.

El público desapareció de los paseos en las primeras horas de la tarde.

Fallecimiento

Madrid.—Ha fallecido el catedrático de Derecho don Laureano Canseco.

Más amnistados

Madrid.—La Gaceta de hoy declara comprendidos en los casos del decreto de amnistía de 5 del pasado Febrero a los Ingenieros de Caminos don Juan Machibarrera y don Francisco Javier Cervantes.

La exportación de patatas

Madrid.—En la Gaceta de hoy se publica una disposición autorizando la libre exportación de la patata temprana, sin gravamen de ninguna clase.

El plazo para la exportación comenzará a regir desde la publicación en la Gaceta de esta disposición hasta el 15 de Agosto.

La exportación habrá de efectuarse por la aduanas marítimas del litoral del Sur y Levante, desde la provincia de Málaga hasta la de Gerona inclusive.

Fallecimientos

Vitoria.—Ha fallecido el Decano de los beneficiados de la Catedral con Sotero Gall.

Cádiz.—Ha fallecido repentinamente el maestro de la banda de música del regimiento de Artillería de costa don Alfonso Pombo Casal.

La intoxicación en el Hospicio de Granada

Granada.—Se ha nombrado un Juez especial para actuar en el sumario que se instruye por la muerte de los 14 niños intoxicados del Hospicio.

Incidentes de Guadalupe

Paris.—En el Ministerio de Colonias se ha recibido noticia de haberse producido nuevos incidentes en Guadalupe.

El trabajo en las fábricas de azúcar se ha reanudado.

Los estudiantes

Paris.—Saurin, presidente de la Confederación Internacional de Estudiantes ha marchado a Madrid para estudiar la situación corporativa universitaria después de los últimos acontecimientos.

El nuevo Gobierno francés

Paris.—Se ha reunido el Consejo de Ministros.

El Presidente Tardieu ha declarado que se presentará a la Cámara el miércoles.

Mañana martes se celebrará nuevo Consejo.

El miércoles en la noche saldrá para Londres la delegación francesa que asiste a la Conferencia naval.

Se cree que el Gobierno contará con una mayoría estable homogénea de 30 a 40 votos.

Hidrodesaparecido

Bizerta.—Ha desaparecido un hidroavión que ocupaban dos oficiales y un contramaestre que se vio obligado a amarrar cuando efectuaba ejercicios con una patrulla.

Las pesquisas realizadas para hallarlo ha sido hasta ahora infructuosa.

Inundación

Bezleres.—Se ha inundado la ciudad a consecuencia de las lluvias torrenciales que han caído estos días.

Los daños son muy considerables.

¿El general Berenguer a París?

Paris.—Se ha publicado en la prensa un despacho de Burdeos diciendo que el general don Federico Berenguer, hermano del Presidente del Gobierno español ha conferenciado con diversas personalidades y que interrogado por los periodistas dijo que iba con una misión a París y que no podía ser más explícito sobre el objeto de su viaje.

Pasión deportiva

Marsella.—En el hipódromo se originó un tumulto a consecuencia de la salida en falso de uno de los caballos.

La muchedumbre orrolló al servicio de orden público y derribó las barreras incendiando los barracones.

Los alborotadores fueron dispersados.

Información de Marina

Del Departamento

Esta mañana el Excmo. señor Capitán General, ha recibido a los Jefes y Oficiales con mando en testa capitales.

—A dicha Superior Autoridad se han presentado los Alferoces de Navío don José María Calvar y don Pedro A. Cardona.

—Pasan a disposición del Excmo. Señor Comandante en Jefe de Escuadra los segundos Maquinistas don Vicente Santamarina y don Mariano Mateo.

—Desembarca del Torpedero número 5 y embarca en el Torpedero Hernáandez el segundo Maquinista don Fernando Guillón.

—Pasa destinado a la Ordenación el Comandante de Fragata don Virgilio Sobilla.

Del Diario Oficial

Nombra segundos Jefes del segundo y primer Batallón del tercer Regimiento de Infantería de Marina, a los Comandantes don Ricardo Rodríguez Navarro y don Francisco Ariza Quintana.

—El Jefe del Detall del segundo Regimiento al Comandante don Leopoldo Rodríguez de Rivera.

—Dispone embarques en la Escuadra los primeros Maquinistas don Miguel Vateo y don Joaquín Orozco, los segundos don Miguel Reguilar y don José Pérez y los terceros don José Cuevas, don Fernando Fernández, don Rogelio Bouss, don José Benítez y don Antonio Asencio.

—Destina a este Departamento, al segundo Maquinista don José Gramage y los terceros, don Baltasar Zuragosa, don Antonio Contreras, don Rafael Vicaría, don Adolfo Tudri y don Francisco Sánchez.

—Nombra Operario de primera clase para el dique flotante de este Arsenal al de segunda José Valero.

—Concede crédito de 53.353,09 pesetas para efectuar varias reparaciones en el destructor «Velasco».

—El Id. de 131.000 pesetas para la adquisición de tres barcos para el servicio de carbón de buque en este Arsenal.